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Hola querido Lector: Estamos de fiesta hoy es 

Pentecostés día donde el Espíritu Santo desciende 

sobre aquella comunidad naciente y temerosa, 

infundiendo sobre ella sus siete dones, dándoles el 

valor necesario para anunciar la Buena Nueva; para 

preservarlos en la verdad, como Jesús lo había 

prometido (Jn 14,15); para disponerlos a ser sus 

testigos; para ir a bautizar y comunicar a todas las 

naciones la novedad del Evangelio. 

Es el mismo Espíritu Santo que, desde hace dos mil 

años hasta ahora, sigue descendiendo sobre quienes 

creemos que Cristo vino, murió y resucitó por 

nosotros; sobre quienes sabemos que somos parte y 

continuación de aquella pequeña comunidad ahora 

extendida en el mundo; sobre quienes sabemos que 

somos responsables de seguir extendiendo su Reino 

de Amor, Justicia, Verdad y Paz entre los hombres. 

Lo invocamos y le cantamos en los sacramentos: 

“Ven Espíritu Santo creador…” para que descienda 

sobre bautizado, confirmado, ordenado al 

sacerdocio, para que nos “llene” con su gracia, y en 
ese momento, el canto, junto con el olor del incienso, 

pareciera que nos transporta a otra dimensión. 

Viviendo según el Espíritu de Dios, como reveló san 

Pablo, los frutos son numerosos: Amor, alegría, paz, 

comprensión de los demás, generosidad, bondad, 

fidelidad, mansedumbre y dominio de sí mismo (Gál 

5, 22). 

Es el Espíritu quien da la vida. Nadie tiene fe si no es 

en el Espíritu. Si rezamos, si lo invocamos, si 

queremos dejarnos conducir por el Espíritu Santo de 

una manera habitual, si somos fieles a sus 

inspiraciones, nuestra vida será transformada. 

Siempre. 

Equipo de Edición  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Queridos hermanos (as): 

 

Saludos cordiales a cada uno de ustedes, deseándoles que se encuentren bien, en 

sus comunidades, en sus fraternidades y en toda la familia de los Siervos (as) de 

María en cuarentena en sus hogares, cuidándose de la pandemia que nos afecta a 

todos y oremos para volver a estar juntos y sentir la presencia amorosa y la 

promesa que hizo Jesús a sus discípulos, ante de dar su vida por nosotros y 

liberarnos de la esclavitud, del pecado. 

 

Es por esos que hace cincuenta días, hemos celebramos que Jesús había vencido a la 

muerte. Que la muerte no tiene cavidad en Él ni en los que nos llamamos cristianos. 

Que la Vida es la que tiene la última palabra; El domingo pasado, Jesús ascendía al 

cielo. Se reunía junto a Dios Padre, y nos hacia un hueco con Él. No nos deja 

huérfanos, ni se despreocupa de nosotros… Hoy cumple su promesa. El Espíritu se 
queda con nosotros. Baja sobre nosotros. El mismo Espíritu que animaba a Jesús, que 

bajo sobre Él cuando se bautizó, está con nosotros. Lo recibimos en todos los 

sacramentos, en especial en el Bautismo porque nos hace ser Hijo de Dios, y en la 

confirmación, porque recibimos la plenitud del Espíritu siendo conscientes nosotros 

mismo de querer llevar una vida coherente. El Espíritu es el que nos congrega, nos da 

fuerza y nos une al Padre por medio de su Hijo. 

Tengamos confianza, no nos desanímenos en estos tiempos difíciles, el Espíritu santo 

nos dará la fuerza, acojamos con plena confianza y sintamos esa fuerza 

transformadora, ahora más que nunca de ser anunciadores, de la esperanza de la 

buena noticia a nuestros hermanos. 

Que María, madre de la Misericordia, nos ayude a abrir nuestras vidas al Espíritu 

Santo. Que nos de la fuerza para comprometernos a vivir nuestra fe, a mantener la 

esperanza en los momentos de dificultad.  

Que así sea. 

Fray. Marcelo María, OSM  

Prior Provincial 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

Pentecostés, cincuenta días después de la fiesta 

pascual, cincuenta días de espera que se hacía 

cada vez más intensa a partir, sobre todo, del día 

de la Ascensión. Ha sido un período de 

preparación al gran acontecimiento de la venida 

del Paráclito.  

El día de Pentecostés 

Se rememora ese momento en que se inicia la gran 

singladura de conducir a todos los hombres a la 

vida eterna, actualizar en cada uno los méritos de 

la Redención. 

En efecto, con su venida, los apóstoles recuperan 

las fuerzas perdidas, renuevan la ilusión y el 

entusiasmo, aumentan el valor y el coraje para dar 

testimonio ante todo el mundo de su fe en Cristo 

Jesús. Hasta ese momento siguen con las puertas 

atrancadas por miedo a los judíos. Desde que el 

Espíritu descendió sobre ellos las puertas 

quedaron abiertas, cayó la mordaza del miedo y 

del respeto humano. Ante toda Jerusalén primero, 

proclamaron que Jesús había muerto por la 

salvación de todos, y también que había 

resucitado y había sido glorificado, que sólo en Él 

estaba la redención del mundo entero. 

Fue el primer atrevimiento que pronto suscitaría 

una persecución que hoy, después de veinte 

siglos, todavía sigue en pie de guerra. Porque 

hemos de reconocer que las insidias de los 

enemigos de Cristo y de su Iglesia no han cesado.  

Las fuerzas del mal no descansan 

Los hijos de las tinieblas continúan con denuedo su 

afán demoledor de cuanto anunció Jesucristo. Lo 

peor es que hay muchos ingenuos que no lo 

quieren ver, que no saben descubrir detrás de lo 

que parece inofensivo, los signos de los tiempos 

dicen a veces, la ofensiva feroz del que como león 

rugiente merodea a la busca de quien devorar. 

 

Pero Dios puede más. El Espíritu no deja de latir 

sobre las aguas del mundo. La fuerza de su viento 

sigue empujando la barca de Pedro, las velas 

multicolores de todos los creyentes. De una parte, 

por la efusión y la potencia del Espíritu Santo, los 

pecados nos son perdonados en el bautismo y en 

la penitencia. Por otra parte, el Paráclito nos 

ilumina, nos consuela, nos transforma, nos lanza 

como brasas encendidas en el mundo apagado y 

frío. Por eso, a pesar de todo, la aventura de amar 

y redimir, como lo hizo Cristo, sigue siendo una 

realidad palpitante y gozosa, una llamada urgente 

a todos los hombres, para que prendan el fuego de 

Dios en el universo entero.  

El Espíritu Santo 

Que Dios había prometido a los profetas para 

cambiar el corazón de los hombres, ha llegado. 

Ahora conocemos a fondo a Jesús y nuestra 

conducta cambia. Ahora no sólo hablamos de 

Jesús sino que obramos como Jesús. Hemos sido 

transformados, conocemos la voluntad de Dios y 

poseemos la fuerza para dar testimonio del 

Evangelio. Tenemos una misión que cumplir en el 

mundo y contamos con la fuerza suficiente para 

llevarla a cabo. El Espíritu Santo es el amor que nos 

estrecha con el Padre, con Jesucristo y entre 

nosotros. Ya no caben aislamientos, 

segregaciones, sino comunión en el amor. 

No divisiones, sino unidad. San Agustín nos 

recuerda que «cada uno de nosotros puede saber 

cuánto posee del Espíritu de Dios, según el amor 

que siente por la Iglesia». 

                                                       

 

 



 

 

6- 
El Señor dijo a los discípulos: 

Id y y sed los maestros de todas las naciones; 

bautizadlas en el nombre del Padre y del Hijo Y del 

Espíritu Santo. Con este mandato les daba el poder 

de regenerar a los hombres en Dios. 

Dios había prometido por boca de sus profetas que 

en los últimos días derramaría su Espíritu sobre sus 

siervos y siervas, y que éstos profetizarían; por 

esto descendió el Espíritu Santo sobre el Hijo de 

Dios, que se había hecho Hijo del hombre, para así, 

permaneciendo en él, habitar en el género 

humano, reposar sobre los hombres y residir en la 

obra plasmada por las manos de Dios, realizando 

así en el hombre la voluntad del Padre y 

renovándolo de la antigua condición a la nueva, 

creada en Cristo. 

Narración de Lucas 

Y Lucas nos narra cómo este Espíritu, después de 

la ascensión del Señor, descendió sobre los 

discípulos el día de Pentecostés, con el poder de 

dar a todos los hombres entrada en la vida y para 

dar su plenitud a la nueva alianza; por esto, todos 

a una, los discípulos alababan a Dios en todas las 

lenguas al reducir el Espíritu a la unidad los 

pueblos distantes y ofrecer al Padre las primicias 

de todas las naciones. 

Por esto el Señor prometió que nos enviaría aquel 

Abogado que nos haría capaces de Dios. Pues, del 

mismo modo que el trigo seco no puede 

convertirse en una masa compacta y en un solo  

 

 

pan, si antes no es humedecido, así también 

nosotros, que somos muchos, no podíamos 

convertirnos en una sola cosa en Cristo Jesús, sin 

esta agua que baja del cielo. Y, así como la tierra 

árida no da fruto, si no recibe el agua, así también 

nosotros, que éramos antes como un leño árido, 

nunca hubiéramos dado el fruto de vida, sin esta 

gratuita lluvia de la alto. 

Nuestros cuerpos, en efecto, recibieron por el 

baño bautismal la unidad destinada a la 

incorrupción, pero nuestras almas la recibieron 

por el Espíritu. 

El Espíritu de Dios descendió sobre el Señor, 

Espíritu de sabiduría y de inteligencia, Espíritu de 

consejo y de fortaleza, Espíritu de ciencia y de 

temor del Señor, y el Señor, a su vez, lo dio a la 

Iglesia, enviando al Abogado sobre toda la tierra 

desde el cielo, que fue de donde dijo el Señor que 

había sido arrojado Satanás como un rayo; por 

esto necesitamos de este rocío divino, para que 

demos fruto y no seamos lanzados al fuego; y, ya 

que tenemos quién nos acusa, tengamos también 

un Abogado. 

El Señor encomienda al Espíritu Santo el cuidado 

del hombre, posesión suya, que había caído en 

manos de ladrones, del cual se compadeció y 

vendó sus heridas, entregando después los dos 

denarios regios para que nosotros, recibiendo por 

el Espíritu la imagen y la inscripción del Padre y del 

Hijo, hagamos fructificar el denario que se nos ha 

confiado, retornándolo al Señor con intereses.

                                                                                                                                                    M.O.



 

 

Que alegría poder encontrarnos nuevamente por éste 

medio informativo para compartir nuestras experiencias 

vividas en nuestra Comunidad Santa Bernardita en 

Santiago.  

Como comunidad de profesado, estamos realizando 

ambientes de trabajo, oración, reflexión y estudio. Después 

del trabajo comunitario de los días sábados, nos 

preparamos para un momento de formación, con Fray 

Victorino, que nos 

imparte clases de 

Mariología Bíblica, la cual nos proporciona los fundamentos para 

interiorizar la propia espiritualidad mariana  y profundizar en la 

formulación de la experiencia de Dios a través de María.  

Como Siervos de María, 

celebramos en comunidad 

conventual el triduo a nuestro 

hermano San Peregrino 

protector de los enfermos de 

cáncer. En nuestro momento 

de reflexión, preparamos 

espacios para interiorizar la 

figura de Peregrino, con temas, oraciones, y reflexiones.  En nuestro 

triduo meditamos: “San Peregrino hombre de paz y reconciliación, San Peregrino fraile siervo de María, San 

Peregrino al pie de la cruz y las infinitas cruces”. Fueron momentos de alegría el poder recordar la persona 
de San Peregrino en la vida y en la historia de nuestra Orden. Veneramos la reliquia del santo y la unción con 

el óleo de San Peregrino. 

CAMPAÑA DE AYUDA 

Con mucha alegría se ha creado esta red solidaria y desinteresada en la 

que el único motor ha sido llegar con ayuda pronta a quienes más estén 

necesitando. Éste es un aporte de la comunidad para ti de una canasta 

de vivires que les ayudará en estos momentos difíciles. 

Para repartir las canastas familiares tuvimos un equipo de voluntarios 
muy entusiastas y todos pertenecientes al propio sector. El vehículo fue 
aporte de Guillermo Henríquez, quien  ofició de chofer. 
El salvoconducto para realizar la actividad fue obtenida, como 
corresponde, en Carabineros y todos cumplieron con las medidas de 
seguridad correspondientes: mascarilla y manos limpias. La partida la dio 
nuestro párroco, Fray. Bernardino, gran impulsor y motivador de esta 
campaña, los voluntarios: Alexis Cabello, vecino de Pedro Navia;  



 

 

Fray Diego, parte de la comunidad religiosa de Santa Bernardita, Matías Araya; vecino de Sarragosi; Alberto 
Oliva, vecino de Pasaje Alberto. Abajo están Miguel Ángel Sancho, vecino de Los Concilios y Guillermo 
Henríquez, vecino de Sarragosi. 
 
Han sido muy emocionantes para quienes hemos estado involucrados en esta campaña, vivir este gran 
espíritu de unidad y solidaridad en pos del bien de nuestro prójimo. Hubo participación de comunidades y 
movimientos católicos, asociaciones laicas, organizaciones ciudadanas, todos trabajando en sintonía y con 
el mismo entusiasmo. 
 
Hasta el momento de este informe, la cuenta parroquial ha recibido otros aportes por: $ 142.000, los que 
sumados al saldo que nos había quedado de $ 383.000 nos da un total al haber de Ayuda Fraterna de  
$ 525.000. 
La invitación que hacemos es a seguir colaborando para lograr llegar a más familias en una segunda 

oportunidad. 

Que Dios les bendiga a cada uno de usted y feliz Fiesta de Pentecostés, que el Señor que nos envía su Espíritu 

siga transformando nuestros corazones…  

 



 

 

 

    

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

En comunión todos los hermanos de nuestra provincia Santa 

María de los Andes queremos comunicarles que nos 
encontramos bien, a nivel de salud y con los cuidados 
pertinentes acorde a la contingencia  del COVID-19 que todos 
estamos atravesando. 
 
 A nivel pastoral la Comunidad parroquial ha desarrollado la 
atención de una forma virtual (whatsaap, Facebook, etc.) en 
lo que es la liturgia, las reflexiones, el escuchar, formar y 
animar a la feligresía. Recursos disponibles para la 
evangelización que nos han exigido aggiornarnos y también a 
aprender a vivir por la contingencia como Comunidad y como 
parroquia virtual. 

Los contenidos de nuestra espiritualidad OSM a todo nivel y 
sobre todo los jóvenes han solicitado la formación como frailes siervos de María. Como Comunidad 
subrayaremos la vocación de frailes Siervos de María más que su aspecto clerical. Es la experiencia  compartir 
esta  rica diversidad nuestra sin timidez con el estilo de la espiritualidad mariana que nos caracteriza 
hondamente. 
 
En nuestros capítulos conventuales tenemos presente los lineamientos generales del capítulo general 2020, 
de la diócesis de Quilmes (en Sínodo) y sobre todo de la formación permanente. 
El decanato del Presbiterio zona de Quilmes Oeste, donde nosotros comunidad del Sagrado pertenecemos 
nos  han motivado como propuesta a asistir a los asentamientos vulnerables (barrios) , donde no reciben 
asistencia de ninguna índole de parte del gobierno. Acción que ya se está organizando. Dicha propuesta ya 
ha sido acogida por nuestra parroquia para colaborar y solidarizar con nuestros hermanos y hermanas más 

vulnerables con el entusiasmo de los laicos.  
 
Para eso y en solidaridad  también con el pueblo fiel ya hemos abierto 
las puertas del templo desde la hora de Laudes en la mañana hasta las 
18 hrs. de la tarde exponiendo allí la imagen del Sagrado corazón en la 
puerta del templo con la Palabra de Dios y el cirio pascual como señal de 
esperanza para tantos que pasan frente a nuestro templo. Sabemos que 
es  el titular patronal de la Comunidad y de la parroquia y que es nada 
menos Cristo Jesús que quiere abrir su corazón misericordioso para 
todos: Yo soy la puerta y nadie entra sino por mí: «Ciertamente les 

aseguro que el que no entra por la puerta al redil de las ovejas, sino que 

se mete por otro lado, es un ladrón (…).El que entra por la puerta es el 
pastor de las ovejas. El portero le abre la puerta, y las ovejas oyen su voz 

(…)» Juan 10, 1-10, nos recuerda Jesús en su Palabra de Vida.   
 



 

 

Como comunidad del convento del Sagrado Corazón de Jesús, queremos compartir algunas de las actividades 
que como comunidad realizamos; que a pesar de la pandemia mantenemos viva nuestra Comunidad 
conventual y parroquial del Sagrado Corazón de Jesús de Quilmes con actividades. 
 

Ministerio de Música 

 
Durante este período de cuarentena seguimos compartiendo nuestros encuentros comunitarios pero ante 
la necesidad de sentirnos más cercanos a Dios y a los hermanos decidimos armar un nuevo espacio on line 
para compartir en este tiempo de cuarentena. 
 
El espacio consiste en que diferentes hermanos puedan dar un anuncio, compartir la palabra y un momento 
de oración... Estos encuentros se reproducen mediante 
transmisiones en vivo en las redes sociales y permanecen guardadas 
para los hermanos que no pudieron participar en el horario que se 
realizan; y además al día siguiente se publica un resumen, con frases 
claves para poder meditarlas en el corazón como nuestra madre del 
cielo... 
Para todos aquellos que deseen participar pueden hacerlo los 
sábados a las 18 hs por nuestra página de Facebook: Sagrado Corazón 
Quilmes Página Oficial. 
 
El pasado primero de mayo, inició el nuevo ciclo del Ministerio de Música del Sagrado Corazón de Jesús. 

Dada la situación de aislamiento social que atravesamos, este año el inicio fue de forma virtual. Comenzamos 

el encuentro con una oración y luego se presentó la planificación de este año. 

Nuestro lema será “Que tus ojos me encuentren coherente entre lo que vivo y lo que siento; entre lo que 
digo y lo que pienso; entre quien soy y quien me invitas a ser”. 

 

Entre nuestros objetivos,  planteamos: fortalecer nuestros lazos, 

fomentando la fraternización entre los miembros del equipo y 

también con los hermanos de toda la comunidad del Sagrado 

Corazón. 

Asimismo, nos propusimos seguir encontrándonos por medios 

virtuales, hasta que se decrete el cese del aislamiento. En dichos 

encuentros, habrá tanto espacios de formación como momentos de 

fraternización. 

 

Durante la reunión de apertura, contamos con la presencia del Padre Sergio, quien participó activamente 

validando los objetivos planteados, y al finalizar nos dio su bendición. 

 

Que Dios y nuestra Madre de la salud nos bendigan a nuestra provincia Santa 
María de los Andes. 



 

 

Los  27  Seglares,  con nuestra priora Luisa Arel, nos reunimos 
mensualmente, para leer la Lectio Divina y trabajar la 
actualidad de la Fraternidad y Civilidad, bajo tres pilares, 
SERVICIO, CARIDAD, y  DISPONIBILIDAD, tratando de imitar a 
MARIA. Esto trasunta en los distintos servicios, a saber: 

Catequesis 
Familiar., visitar 
pacientes a 

centros 
sanitarios, 

ministros de 
Eucaristías, de Música. También tenemos apertura para que 
otras comunidades trabajen con sus carismas y servicios, 
facilitando el enriquecimiento espiritual de todos. 
  
 

Este momento particular en que toda la Humanidad está 
siendo probada, nuestro vinculo se hizo más fuerte, a través 
de las distintas redes sociales, sobre todo atendiendo los 
gestos litúrgicos de la SEMANA SANTA, donde la creatividad 
y la ternura se hicieron presentes con altares hogareños, 
vídeos, canciones, etc.  
 

 

GRUPOS    DE   ADORACIÓN:   
Son tres los grupos de adoradores: Gloria Sotello y Beatriz Morel  

guiamos  el grupo que se reúne el día  15 de cada mes  para honrar a 

la Virgen de los Dolores. Esta Adoración es por María a Jesús, rezando 

el Rosario de los Siete Dolores de María, con música y meditación, 

hace más  de un año. 

*Desde el 8 de mayo del 2018, todos los primeros martes de cada 

mes a las 16hs,   hacemos una hora de Adoración al SANTÍSIMO. "A 

sus pies ponemos todas nuestras intenciones y las de la comunidad". 

Rezando la coronilla, rosario y letanías al Santísimo Sacramento con 

música y Adoración guiadas por Beatriz Morel. 

Desde  octubre de 2019, todos los Martes a las 10 hs, animados por 

Mirta Gallo,  nos reunimos a “Adorar al Santísimo Sacramento” por 
media hora. A continuación rezamos el “Santo Rosario como Casa de 
Oración. 

 



 

 

TALLERES DE MARIA –OSM. 

Les saludamos a todos los hermanos Siervos de María  que 
justos desde Argentina compartimos esta hermosa 
espiritualidad servitana, que desde varios años nos han dado  
los siervos de María en nuestra Parroquia del Sagrado 
Corazón de Jesús.  Yo Julia Chaille como coordinadora, con  
Nelly Bordón y Graciela López, colaboradoras, ambas siervas 
de María, brindamos nuestros conocimientos en talleres de 
COSTURA, TEJIDO Y COCINA,  todos los miércoles, en un clima 
de sana alegría y ayuda a la comunidad. Aprendiendo cosas 
útiles y donando tortas y otras preparaciones para distintos 
eventos, disfrutamos también del fruto de nuestro trabajo. 
Este año, con mucha pena no pudimos comenzar por la 
pandemia que todos estamos sufriendo. Nos comunicamos 
con nuestras alumnas por whatsapp. Les pedimos a nuestra 
Madre y a Jesús que nos sigan acompañando y nos bendigan 
a todos. 
 
NUEVOS  DESAFIOS: Hemos presentado para todos los 
grupos en este tiempo de CUARENTENA, a pesar 
de no estar juntos físicamente, nos unimos en fraternidad 
desde nuestros lazos espirituales.   
Por medio de las redes nos unimos en oración, compartiendo 
celebraciones, especialmente de  
la Santa Misa por Facebook, en contacto con Fray Sergio osm 
, nuestro párroco.  Y en la Semana Santa y Pascua, haciendo de cada hogar una Iglesia doméstica,  pidiendo 
por los enfermos, todos unidos 
al  servicio de nuestros hermanos.     
 

INFANCIA  MISIONERA – OSM 

Somos el grupo Padre Benito Moresco OSM de Infancia y Adolescencia 
Misionera, IAM, de esta  Capilla Virgen de los Dolores y desde hace 7 años 
compartimos a los demás  grupos de la IAM y comunidades diocesanas 
nuestro carisma de Siervos de María, a través de la oración, comunión y 
servicio fraterno.  
Los domingos  a la mañana, participamos del encuentro y la Santa Misa. 
Vivimos la escuela con Jesús en la catequesis, la espiritualidad, el servicio 
misionero y la vida de grupo. 
Somos  8 integrantes y una animadora.  Colaboramos  en varias actividades 

para la comunidad, la parroquia y la diócesis,  en la cual estamos insertos y siempre cercanos. 
Como parte de Obras Misionales Pontificias OMP, Ana Vallejos, la animadora, es desde el año 2017, parte 
del equipo diocesano de animación misionera y participó en el V Congreso Americano Misionero en Bolivia. 
En este tiempo de pandemia, hemos estado comunicados y unidos en forma virtual, sobre todo con la 
oración. Saludos…  
                                                                                       Fray Sergio Mendoza, osm – Párroco.  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

Después de dos meses 

y medio del 

coronavirus,  nuestra 

región de Aysén se 

mantiene con un 

porcentaje mínimo de 

contagios: 8 por todos, 

sin ninguna muerte. 

De toda manera  mantiene todas las 

preservaciones del caso.  

Nuestra comunidad goza de salud, excepto el Fray 

Sebastián que a los ocho días del accidente 

vascular en el cerebro, tuvo una pequeña recaída, 

que lo obliga a cuidarse más. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Aunque, en nuestro Vicariato Apostólico, toda 

actividad pastoral está suspendida, el día 25 de 

abril el obispo Infanti comunicó al presbítero 

Porfirio Díaz la decisión del Papa de la reducción al 

estado laical como el mismo pidió, a raíz del juicio 

penal en su contra. Fue ordenado sacerdote el 8 

de diciembre de 1989.  

El domingo 26 de abril el obispo Infanti, presentó 

a la comunidad parroquial de Chile un Chico al 

diacono Carlos Vergara, que se hará cargo de la 

conducción pastoral en aquella localidad. El 

presbítero P. Juan Pablo Civa, que fue párroco 

hasta la fecha, después de diez años, decidió 

regresar a su país, Italia.  Así, en un plazo 

relativamente corto, nuestra Iglesia de Aysén 

queda con tres sacerdotes diocesanos menos.       

Fray Vladimiro Memo. osm 
Corresponsal 
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La Semana Laudato si' (Laudato si' Week) es parte 
de una campaña global con motivo del 5º 
aniversario de la encíclica sobre el cuidado de la 
casa común. El tema es "todo está conectado", y 
se lleva a cabo hasta el domingo 24 de mayo, 
cuando al mediodía, hora local de cada país, 
tendrá lugar un momento mundial de oración. 
 
Que la ecología integral se vuelva un nuevo 
paradigma de justicia, porque la naturaleza no es 
un "mero marco" de la vida humana: es el corazón 
de la segunda Encíclica del Papa Francisco, 
"Laudato Si' sobre el cuidado de la casa común. 
Firmado por el Pontífice el 24 de mayo de 2015, en 
la Solemnidad de Pentecostés, y distribuido el 18 
de junio del mismo año, el documento está en el 
centro, hasta el próximo domingo, de una 
"Semana" especial que conmemora su quinto 

aniversario. Dividida en seis capítulos, la Encíclica 
-que toma su título de la invocación de San 
Francisco de Asís en el "Cántico de las Criaturas"- 
recoge también, desde un punto de vista colegial, 
diversas reflexiones de las Conferencias 
Episcopales del mundo y concluye con dos 
oraciones, una interreligiosa y otra cristiana, por la 
salvaguardia de la Creación. 
«Alabado seas, mi Señor, por la hermana nuestra 
madre tierra»: Francisco de Roma sigue los pasos 
de Francisco de Asís para explicar la importancia 
de una ecología integral que se convierta en un 
nuevo paradigma de justicia, en el que la 
preocupación por la naturaleza, la equidad hacia 
los pobres, el compromiso en la sociedad, sean 
inseparables. En los seis capítulos de la Encíclica, el 
Papa destaca que nuestra tierra, maltratada y 
saqueada, requiere una "conversión ecológica", 
un "cambio de rumbo" para que el hombre asuma 
la responsabilidad de "cuidar la casa común". Un 
compromiso que también incluye la erradicación 
de la miseria, la atención a los pobres, el acceso 
justo de todos a los recursos del Planeta. 
No a la cultura del descarte, pide el Papa 

La Encíclica hace, pues, un diagnóstico detallado 
de los males del Planeta: la contaminación; el 
cambio climático; la desaparición de la 
biodiversidad; la deuda ecológica entre el Norte y 
el Sur del mundo, vinculada a los desequilibrios 
comerciales; el antropocentrismo; el predominio 
de la tecnocracia y las finanzas, que lleva al rescate 
de los bancos, en detrimento de la población; la 
propiedad privada no subordinada al destino 
universal de los bienes. Sobre todo, parece 
prevalecer una "cultura del descarte", la usa y tira 
que conduce a la explotación de los niños, al 
abandono de los ancianos, a la reducción de otros 
a la esclavitud, a la práctica del comercio de 
diamantes ensangrentados. Es la misma lógica de 
muchas mafias, escribe Francisco, la lógica del 
descarte de los niños por nacer que no 
corresponden a los planes de sus padres. 
Frente a todo esto, explica la Encíclica, 
necesitamos una "valiente revolución cultural" 
que mantenga en primer plano el valor y la 
protección de toda vida humana, porque la 
defensa de la naturaleza "no es compatible con la 
justificación del aborto" y "todo ensañamiento 
con cualquier criatura es contrario a la dignidad 
humana". El Papa también reitera la necesidad de 

http://www.humandevelopment.va/es/news/papa-francisco-el-video-mensaje-para-laudato-si-week.html
http://www.humandevelopment.va/es/news/papa-francisco-el-video-mensaje-para-laudato-si-week.html


 

 

tutelar el trabajo, parte del sentido de la vida en 
esta tierra, y pide el diálogo entre la política y la 
economía, en nombre del bien común. A nivel 
internacional, el Papa no escatima un juicio severo 
sobre las cumbres mundiales sobre el medio 
ambiente que han decepcionado las expectativas 
por falta de decisión política. A nivel nacional, en 
cambio, Francisco insta a la política a alejarse de la 
lógica del beneficio inmediato y de la corrupción, 
en nombre de procesos de decisión honestos y 
transparentes. Lo que se necesita, en esencia, es 
una nueva economía, más atenta a la ética. 
Invertir en la formación de una ecología integral 
Ciertamente, la Encíclica subraya que es necesario 
invertir en la formación a una ecología integral, 
para comprender que el medio ambiente es un 
don de Dios, un patrimonio común que debe ser 
administrado, no destruido. Incluso los pequeños 
gestos diarios son suficientes: hacer la recolección 
diferenciada, no desperdiciar agua y alimentos, 
apagar las luces innecesarias, cubrirse un poco 
más en lugar de encender la calefacción. De esta 
manera, podemos sentir "que tenemos una 
responsabilidad por los demás y por el mundo, que 
vale la pena ser buenos y honestos". Por último, la 
Encíclica nos invita a mirar los Sacramentos, 
especialmente la Eucaristía, que "une el cielo y la 
tierra, abraza y penetra todo lo creado". Y 
entonces, Laudato Si, concluye el Papa Francisco, 
porque "más allá del sol", "nos encontraremos 
cara a cara frente a la infinita belleza de Dios". 
Hay que recordar que el próximo domingo 24 de 
mayo tendrá lugar una oración común por la tierra 
y la humanidad; y comenzará un Año Especial 
dedicado a la "Laudato Si" promovido por el 
Dicasterio para el Servicio del Desarrollo Humano 
Integral: marcado por numerosas citas sobre el 
tema de la ecología integral, el Año Especial 
terminará en 2021, pero tiene como objetivo 
proponer un compromiso público común hacia la 
"sostenibilidad total" a alcanzar en 7 años. Muchos 
actores están involucrados: familias, diócesis, 
órdenes religiosas, universidades, escuelas, 
estructuras de salud y mundo de los negocios, con 
especial atención a las empresas agrícolas.   
Argentina se suma a la Semana Laudato Si' 
Asimismo, durante esta semana especial se invita 
también a los católicos a participar en seminarios 

formativos e interactivos en línea, como en el caso 
de Argentina, que en su "Semana Laudato 
Si" estructuró una serie de eventos sociales para 
profundizar en los contenidos de la encíclica de 
Francisco, abarcando varios puntos como el de la 
espiritualidad, el espíritu empresarial, la acción 
social y la cultura. En este sentido, organismos 
pastorales, asociaciones y movimientos eclesiales 
se unieron para organizar una serie de eventos 
virtuales con el propósito de reflexionar sobre el 
contenido del documento papal, concientizar 
sobre la misión en el cuidado de la casa común y 
generar acciones concretar en nuestras casas. 
Tal como informan sus promotores, el 16 al 24 de 
mayo, los católicos del mundo, en comunión con 
el Papa Francisco "nos uniremos solidariamente 
por un futuro más justo, fraterno y sostenible 
sumándonos al pedido de Francisco para que 
cuidemos la creación, don de nuestro buen Dios 
Creador”. Sigue las iniciativas a través de las Redes 
Sociales El DEPLAI (Departamento de Laicos de la 
Conferencia Episcopal Argentina), Pastoral de 
Juventud de la CEA, la Comisión Nacional de 
Justicia y Paz (CEA), Renova +, Acción Católica 
Argentina, Movimiento de Focolares, Comisión 
Pastoral Scout Católica, Jóvenes Agustinos 
Recoletos, ACDE (Asociación Cristiana de 
Dirigentes de Empresa), Movimiento Círculo de 
Juventud y Meraki, entre otros, se unen así a la 
iniciativa de la Semana Laudato Si’,  promovida por 
el Dicasterio para el Servicio del Desarrollo 
Humano Integral, facilitada por el Movimiento 
Católico Mundial por el Clima y Renova +, en 
colaboración con un conjunto de organizaciones 
católicas, en un camino de comunión afectiva y 
efectiva. 
A tal fin, se han creado espacios en las redes 
sociales que permitirán acercar diversas iniciativas 
para profundizar el contenido de la Encíclica social: 
un documento que habla del medio ambiente, el 
sentido de la existencia y los valores que son la 
base de la vida comunitaria, para que podamos 
juntos, participar de propuestas globales y 
movilizar acciones concretas en lo local, 
comenzando por nuestras casas. 
                  
                    Isabella Piro - Ciudad del Vaticano

https://www.facebook.com/laudatosiargentina/
https://www.facebook.com/laudatosiargentina/


 

 

En este mes de Junio nuestra revista “Entre 

Siervos” quiere dedicar este apartado a nuestro 
querido Fray Victorino, osm, que vive en la 

Comunidad Santa Bernardita, Santiago - Chile, 

donde queremos compartir un poco de su 

experiencia educativa en Coyhaique, basado en la  

entrevista que le realizó el Sr. Luis Rodríguez. 

Para nuestra Revista “Entre Siervos” es motivo de 
alegría compartir el testimonio y experiencia de 

nuestro hermano Siervo de María. 

 El Padre Victorino todavía recuerda con emoción 

cuando el 10 de abril de 1955, los alumnos del 

naciente Liceo Particular de Coyhaique se 

formaron frente a la “Casa Vieja”, ubicada al lado 
de la actual catedral, para cantar por primera vez 

el Himno Nacional. Durante nuestra entrevista, 

son muchos los episodios como éste, que vuelven 

rápidamente a la mente de nuestra Fraile de 90 

años, de la Orden de los Siervos de María, que 

llegó a Chile en 1954 y ha sido testigo privilegiado                     

de la historia del establecimiento, lo que hoy le 

permite entregar una visión acabada de su pasado 

y presente. 

“Yo trabajé bastante en el liceo. Arribé de Italia 
sin tener en mente ideales educativos, porque –
entre paréntesis- nuestra orden religiosa no tiene 

un carisma particular en esta área como podrían 

tenerla los Salesianos o Jesuitas. Sin embargo, el 

estilo de la iglesia chilena, donde no se concebía 

la parroquia sin su escuela parroquial, hizo que 

los Siervos de María se animaran a embarcarse 

en esta aventura”, rememora el Padre Victorino. 

                  

EL PUNTO DE PARTIDA 

¿Qué recuerda del nacimiento de nuestro liceo? 

El punto de partida obedeció a un grito; un 

lamento de los padres de familia. Aquellos que 

querían que sus hijos accedieran a la enseñanza de 

Humanidades tenían que enviarlos a Puerto 

Aysén, donde estaba el liceo más cercano, Ancud, 

o los más afortunados a Puerto Montt y a 

Santiago. Y eran chiquillos de 12 ó 13 años que 

salían de su casa con bastante angustia de sus 

padres. Ese sentimiento de preocupación fue 

acogido por los Siervos de María de la época. 

Los más sensibles fueron el obispo, Monseñor 

Michelato y el padre Sergio Mesaglio, que estaban 

a la cabeza. Pero todos sintonizamos con ellos, 

porque no se podía seguir manteniendo ese 

sufrimiento. Comunicaron la inquietud y se formó 

un comité, que también era pujante. Una de las 

personas que recuerdo era la señora Berta 

Rodríguez de Hernáez, que fue presidenta del 

comité, junto a Gabriel Santelices y muchos más. 

Pero quien tenía que correr con la “guagua” eran 
los Siervos de María, es decir, el Vicariato  

Apostólico de Aysén. Ciertamente, los padres y 

apoderados de la época también acompañaron. 

 

 



 

 

 

¿Cómo se solucionaron los problemas 

relacionados con la escasez de profesores? 

Se conversó con algunos profesores de la zona y 

también los sacerdotes asumieron este rol. Por 

ejemplo, Sergio Mesaglio hizo clases de 

Matemáticas y Herminio Manea de Música. 

También se contrataron profesores de Santiago 

para las materias fundamentales, y lo otro se 

buscaba entre nosotros. Por ejemplo, para 

Historia, como debía ser un chileno el que la 

impartiera, conseguimos un capitán de 

Regimiento, Técnicas Manuales hizo Gabriel 

Santelices;  Alberto Saíni, que era veterinario, 

hacía biología; otro militar, Educación Física. 

Recuerdo que los profesores que vinieron de 

Santiago lo hacían como “Quijotes”, les gustaba la 
aventura y la región, aunque los sueldos no eran  

elevados en la época. El año de la fundación, no 

había dinero para pagarles, por lo que tuvo que 

“cuadrarse” el Vicariato Apostólico con la ayuda 
de apoderados, que con rifas y bingos recogían 

algo de plata y se les pagaba a gotitas. Para mí, a 

esos profesores hay que levantarles un 

monumento. 

EXPERIENCIA DE RECTOR 

El religioso fue rector del LSFB en dos períodos, 

luego de llegar en 1964 al colegio a hacer clases de 

Filosofía y Matemáticas. Entre los años 70 y 73 

permaneció en su país natal y a su regreso a 

Coyhaique, el rector de la época, Padre Herminio, 

le pidió que lo sucediera, pues se encontraba 

cansado tras una década de gestión 

ininterrumpida. “De administración, yo no sabía 
nada, pero teníamos un buen Inspector General –
Baldemar Carrasco- mientras el ecónomo era Aliro 

Asenjo. Los demás profesores ayudaron mucho 

también”. 

En 1977, nuestro entrevistado fue reemplazado 

por el Padre José Fogliatto, quien luego de 

permanecer 10 años como Rector, falleció 

inesperadamente. “Él fue quien dio un nuevo 
impulso educativo al liceo, incluso administrativo, 

porque trajo técnicos de Santiago de Ceplane 

(Centro de Planificación Eclesial). Además, en ese 

tiempo ingresaron muchos de los actuales 

funcionarios del Liceo”, afirma. 

Tras el fallecimiento del Padre Fogliatto, el P. 

Victorino es llamado nuevamente a ocupar el 

cargo de Rector, 

decisión que en un 

principio no le 

gustó mucho, 

pero que –a la luz 

de la experiencia- 

asegura que fue la 

correcta. 

Después de dos 

períodos como 

rector ¿Cuál es el secreto para dirigir bien un 

liceo como éste? 

No sé si secreto o fórmula, pero es lo que se hace 

hoy, la conducción en equipo, que partió con José 

Fogliatto. A mí, por mi carácter más tímido, me 

gustaba más la filosofía, el castellano, no era mi 

fuerte la administración y pedía colaboración 

precisamente a las personas que hoy se 

encuentran en el Equipo directivo. 

¿Y cómo ve al Liceo San Felipe Benicio hoy? ¿Qué 

representa para usted y para la Orden? 

Para mí es una gran obra, en la que los Siervos de 

María han trabajado desde sus inicios. Aunque hoy 

de forma reducida, las grandes decisiones se 

toman con la Comunidad de la Orden y se cuenta 

con la presencia constante de al menos un Fraile 

quien ayuda en la línea pastoral. El haber dejado a 

los laicos para mí es bueno; y es tan cierto, que el 

rector también es representante legal, lo que no 

hacen en otros liceos. Realmente es una gran obra, 

no solo en lo académico, con muchos alumnos en 

la universidad y profesionales; sino que también se 

dan valores, y ésta es nuestra misión; asesorarlos 

en la dimensión valórica. 

                                        Sr.  Luis Rodríguez

                                                                                                                                               Pág.LSFB- Coyhaique . 



 

 

 

 

 

 
 
 
 
 

                         

 
 

La Persona y la  personalidad 

 

Desde una perspectiva antropológica, el 

hombre debe plantearse personalmente, que 

es problemático para sí mismo y tanto más 

problemático resulta cuando el espíritu y los 

acontecimientos de la época lo ponen en tela 

de juicio. El hombre es quien interroga. Solo el 

es capaz de preguntar. 

El termino Antropología en sentido amplio 

abarca todos los estudios que pueden realizarse sobre el hombre que 

incluyen su ser material, su ser psíquico, su ser social, su ser espiritual, 

o sea aquello que lo hace ser distintivamente humano. 

Idea de hombre en la Piscología de la Personalidad 

Debido a la complejidad y diversidad de lo psíquico, se hace necesario 

para una consideración relativamente cercana a la realidad, una  

captación desde distintos puntos de vista y también explicitar los 

marcos referenciales.  

Una de las definiciones de psicología más abarcativa en relación a la 

personalidad y que consiste en presentarla como el estudio de las 

conductas y las vivencias, en su doble nivel de lo consciente y lo no 

consciente. 

Podemos decir que esta definición se trata de captar la personalidad 

desde fuera como conducta activa en el mundo, de la cual se ocupa, 

in extenso, por ejemplo, la Psicología de la Conducta,  y desde dentro, 

captar las vivencias, es decir lo experienciado o vivido por la persona. 

Lersch define la vivencia como la iluminación desde dentro de la vida.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

Es el percatarse, el darse cuenta, de la 
comunicación que establece todo ser vivo con el 
mundo circundante. Pero esta comunicación no 
debe pensarse como algo obtenido por un alto 
nivel de reflexión, sobre la situación existencia, 
sino en un sentido mucho menos lucido, como una 
percepción difusa.Resonancias del fragmento  
Parafraseando al autor Oscar Ricardo Oro, Doctor 
en Psicología clínica. Presidente de la Fundación 
Argentina de Logoterapia Viktor Frankl. 

He considerado oportuno 
focalizar en la vivencia, 
justamente por el ciclo 
vital que atravieso 
personalmente e imagino 
que muchos Frailes de la 
Provincia podrían estar 
atravesando el mismo 
ciclo vital que nos 
acontece, (disculpen las 
otras generaciones más 
jóvenes y más adultas cronológicamente)

En relación a las vivencias puedo compartir con 
Uds. lo siguiente: 
En este punto también es mi deseo articularlo con  

la complejidad de nuestra existencia, ya que los 

ideales trascendentales acompañados por la 

gracia que nos habita, no está librada del combate 

interno de nuestra afectividad.  

 

La libertad afectiva que no logro alcanzar, 

expresando esta dimensión, a modo de confesión, 

ya que,   puedo auto percibir, mis carencias 

afectivas disfrazada  con  un toque ideal de 

pensarme que estoy amando y sirviendo 

incondicionalmente, y es por ello, que intento 

apelar a la purificación,  bien entendida, por 

supuesto, y a su vez, dejarme interpelar por los 

que me acompañan en mi proceso formativo a 

través de un dialogo sincero en relación a mis 

sombras, punto ciego siempre a descubrir. 

 

 Esta vivencia iluminada desde dentro, ha 

de configurarse en la medida que vaya realizando 

un estado de conciencia en dialogo sincero con 

otros, de tal manera, que posibilita un campo de 

posibilidades para potenciar un crecimiento rico y 

fecundo que oxigene la ansiada libertad interior. 

 Para finalizar, solo intento compartir, la 

síntesis de un contenido fragmentado y compartir 

así  un proceso no acabado sino en construcción 

para continuar tejiendo esta trama juntos con 

otros y otras… 

 

Fray Sergio María Mendoza, osm 

                                                                                                                                   

 
 
 
 
 

 

 



 

 

                                            EL SER HUMANO, IMAGEN DE DIOS 

1. Dios al crear al hombre dijo: “Hagamos al hombre a nuestra imagen” Gn 
1,26.  El ser humano es imagen de Dios en cuanto es capaz de relacionarse con 

Él como a su objeto. 

Siguiendo la antropología de san Buenaventura el hombre y la mujer están 

dotados de memoria, inteligencia y voluntad. Estas tres facultades son imagen 

de la Santísima Trinidad. Ellas reflejan como en un espejo al Padre, al Verbo y 

al Espíritu Santo. 

La memoria es asociada al Padre; desde esta 
perspectiva se comprende el valor profundo y 

originario de la memoria, dador de unidad y de identidad al alma. 
La potencia intelectiva es asociada al Verbo en cuanto nos lleva al conocimiento 
de la Verdad Eterna y es luz de nuestra conciencia en el  momento de actuar. 
La potencia afectiva es asociada al Espíritu Santo en cuanto se orienta al Sumo 
Bien por el amor. 
Las tres potencias son consustanciales, co-iguales y co-eternas y en esto son 
imágenes de la Trinidad. 
 

2. Sin embargo la bella armonía del ser humano, imagen de Dios, ha sido 
corrompida en el alma por cuatro penas: enfermedad, ignorancia, malicia, 
concupiscencia; y en el cuerpo con muchas penas, muchos defectos, 
muchos trabajos, enfermedades y dolores.  Pero la acción del Verbo 
encarnado y recreador  permite al hombre, mediante la gracia,  entrar en 
sí mismo y reconocer la imagen de Dios. Lo hace, restaurando cada una de 
las facultades del alma racional. 
 
La expresión más sintética de la acción de la gracia son las virtudes 

teologales: fe esperanza y caridad restauran la imagen de Dios en el hombre y la mujer, les devuelven sus 
sentidos espirituales y lo jerarquizan, capacitándolo para el ascenso hacia el Sumo Bien. Es así que el alma 
cree, espera y ama a Jesucristo.  
 
Estos son algunos relieves del libro “El deseo del Sumo Bien” de FERNANDO VALDIVIESO -2017. Anales de la 
Facultad de Teología U.C. Chile. 
 
Ellos nos pueden ayudar a cuidar de nuestras facultades y con ellas la imagen de Dios en nosotros. Además 
nos hace tomar conciencia del valor de las virtudes teologales para nuestra vida espiritual.    
 

                                                                                                                                  Fray Vladimiro Memo. osm 
 

 

 



 

 

De homo sapiens a homo videns

La sociedad actual en la que vivimos se encuentra en una relación ambigua con las 

imágenes. No podemos negar que en esta civilización, cualquier tipo de mensaje 

se trasmite por medio de imágenes, las cuales prácticamente se han impuesto en 

todas las formas de comunicación. Esta imposición de las imágenes provoca - 

sobre todo en las nuevas generaciones - que desde la infancia tendamos a 

relacionarnos con imágenes, objetos de animación, etc. Por todo esto podríamos 

decir que la tendencia a una cultura del ver, ha creado y crea una repulsión o 

negación por la lectura del libro. 

Como diría Giovanni Sartori en Homo videns. Televisione e post-pensiero: “la 
imagen está transformando al homo sapiens (producto de la cultura escrita), en un homo videns. En el homo 

videns la palabra es expulsada por la imagen, porque todo se vuelve visual”. 

Por otro lado también vemos que el mundo está en una constante evolución, una evolución que es 

comprobada por el hombre visual y, como lo afirmaba Sartori en otro de sus libros, “Homo videns: la 
sociedad teledirigida”, esta tendencia de constatar el mundo externo e interno, tiene un lado negativo, ya 
que si bien el hombre contemporáneo tiene el poder de adquirir conocimiento a través de lo visual, todavía 

él no tiene el poder de ir más allá de la imagen, al contrario queda 

totalmente prisionero de esta última. 

El homo sapiens se sirve de la escritura para registrar el conocimiento 

que ha adquirido mediante la experiencia, y de esta forma salvaguarda 

el futuro de las nuevas generaciones, de modo que estas últimas reciban 

la información registrada por sus predecesoras. El homo sapiens 

formulando diversas preguntas y a su vez dando respuestas, genera 

nuevo conocimiento y nuevas ideas. 

Podemos ver que el pensamiento crítico es natural en el homo sapiens, porque él es capaz de recibir, 

procesar, reflexionar y ejecutar. Pero por otro lado podemos decir con negatividad que el homo sapiens ya 

no tiene la inclinación a desarrollar un pensamiento crítico por el simple hecho que ahora él tiende a lo 

visual. 

Sartori, continúa afirmando en su libro sobre “La sociedad 
teledirigida” que la “televisión modifica radicalmente y 

empobrece el aparato cognitivo del homo sapiens”. Hoy 
podemos afirmar que no sólo la televisión modifica y 

empobrece al hombre sino también todo tipo de medio visual, 

de hecho estos medios causan tanto impacto en el hombre, por 

el simple hecho que este último invierte muchísimo tiempo 

relacionándose con la pantalla de un televisor, computador, 

celular, iPod, etc., perdiendo el interés por la lectura de los 

libros y el uso de las bibliotecas. 

La tendencia a relacionarse siempre más y más con lo visual hace que el homo videns vive en una realidad 

limitada, ya que si bien la lectura de un libro brindaba o producía la capacidad de ser críticos y a su vez de 

producir nuevas ideas, la imagen, al contrario, difícilmente exige alguna habilidad especial y por ende 

tampoco produce o desarrolla habilidades ulteriores. 

https://librepensador.uexternado.edu.co/que-pasa-con-los-programas-de-entretenimiento-en-colombia/


 

 

 

En conclusión, si en estos tiempos es más fácil recurrir a lo visual por medio de objetos tecnológicos, para 

relacionarnos con el mundo y aprender algo más de él, ¿llegará un momento en que la lectura - que por 

milenios ha contribuido a la realización del hombre – dejará de ser el medio principal para construir un 

pensamiento crítico y original? ¿Será posible que la tendencia a recurrir a lo visual tenga algo de positivo en 

la construcción del pensamiento crítico, visto que a causa de dicha tendencia perdemos las capacidades que 

nos brindaba la lectura? Y por último, Giovanni Sartori afirmaba: “[pasar de homo sapiens a homo videns] 
es un radical cambio de dirección, porque mientras la capacidad simbólica distanciaba al homo sapiens de 

los animales, el ver lo acerca a sus capacidades ancestrales e instintivas de su propia especie”. ¿Podrá ser 
visto como positivo el paso de homo sapiens a homo videns? 

Fray Juan Armando M. Benito Parra, osm. 

 

EL YO NO EXISTE – TESIS ESENCIAL 

 

El Yo no existe. El “Yo”, el ego, la 
persona o como quiera que se llame 

aquello que yo soy y represento, es 

pura ilusión sin realidad alguna. Lo que 

existe es mi cuerpo y mi alma; el 

“sujeto” que se presume existe dentro 
o por encima de esa alma – el cuerpo 

es pura imaginación, es una ficción de 

la mente que es del todo gratuita, inútil 

y dañosa. Este imaginario “Yo” es la causa de todos los problemas, el 
deshacerse de él es la liberación final. Nosotros no existimos. 

Nosotros en tanto que nosotros, no somos. Yo, como yo, no soy. Estoy 

tan acostumbrado a verme a mí mismo que esto no me resulta muy 

fácil para iniciar un proceso de la negación del Yo. El primer paso será 

entender con la mente el sentido exacto de esa proposición, y luego 

vendrá el paso mucho más importante y mucho más difícil de 

aceptarlo, asimilarlo, identificarse con esa verdad íntima y llevarla a la 

vida cotidiana. 

El Yo es sólo una etiquita pegada a este binomio que es alma – cuerpo. 

Yo soy un organismo que tiene un nombre. Eso es todo. El problema 

es que la etiqueta oculta a la realidad y nosotros, como siempre 

hacemos, tomamos la etiqueta por lo que significa, el mapa por el 

territorio, el nombre por el objeto. Le concedemos una existencia 

independiente a la etiqueta, y creemos que el nombre de la “persona” 
es algo que existe por sí mismo, independiente de su alma y de su 

cuerpo, y que es quien rige a ambos.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

El “yo” o el “tú” directos son una amenaza, porque se toman muy en serio 

a sí mismos como responsables en última instancia de lo que “nosotros 
mismos” hacemos o dejamos de hacer, y le afecta seriamente tanto el 
existo como el fracaso. En cambio, en cuanto descartamos la etiqueta del 

“yo” o del “tú”, la intensidad del sentimiento, se rebaja al instante. La 
devaluación del “yo”, aunque sólo sea verbal, rebaja la tensión y facilita el 
trato mutuo en cualquier situación. Si te digo que tu subconsciente es un 

imbécil, a lo cual tú respondes quizás con una sonrisa complacida; 

mientras que si te digo: “Tú eres un imbécil, te sientes ofendido y puedes 
reaccionar violentamente, con consecuencias desagradables para mí. 

Imaginemos que alivio será cuando lo experimentemos en la realidad; 

cuando yo caiga en la cuenta de que no hay Yo y, en consecuencia, tampoco hay nada de qué gloriarme ni 

de qué preocuparme. Al dejarnos identificarnos con nuestro Yo, llegaremos a conseguir aquella paz suprema 

por la que ya nada, bueno o malo, nos afectará, porque nos resultará como si le estuviese pasando a otro. 

Ese es el camino a recorrer, y esa la dirección.

En consecuencia, tenemos que deshacernos de todas las falsas ilusiones, y la del “Yo” es la principal y la que 
depende todas las demás. El Yo es una ilusión, y hay que deshacerse de ella cuanto antes. También hay que 

liberarse de todos los apegos que tenemos, y comprenderemos que, una vez que nos liberamos del Yo, todos 

esas “aprehensiones” se caerán por sí mismos. Una vez que no hay Yo, no tenemos a dónde agarrarnos. La 

última etapa hacia el amor a través de las relaciones interpersonales. El obstáculo definitivo y último para el 

verdadero amor es el egoísmo, el Yo. Desentiéndete del Yo, y ese día entenderás lo que es el amor. Es decir: 

desentiéndete del Yo y serás libre para amar verdaderamente. 

“Renuncia a tu Yo”. “El discípulo dice: Vengo a ofrecerte mis servicios. El maestro responde: Si renuncias a 
tu Yo, el servicio brotará automáticamente. 

Comentario: Puedes entregar todos tus bienes para ayudar a los pobres, entregar tu cuerpo a la hoguera y 

no tener amor en absoluto. Guarda tus bienes y renuncia a tu Yo. No quemes tu cuerpo, quema tu “ego”. Y 
el amor brotará automáticamente”. 

 

Fray Alex María Ruíz, osm

 

 

 



 

 

Santa Juliana Falconieri, osm - 19 de junio. 

Oriunda de Florencia, Juliana, atraída por la vida ejemplar de los 

primeros frailes Siervos de santa María, se consagró a Dios, 

dedicándose de lleno a la contemplación, a la penitencia y a las 

obras de caridad. Con razón hay que considerarla como una de 

aquellas piadosas mujeres que, viviendo en sus propias casas y 

vistiendo el hábito de las "Manteladas", adoptaban el estilo de vida 

de los Siervos. 

Juliana, de tal manera destacó entre este grupo de mujeres que, con 

el correr del tiempo, llegó a ser reconocida como "fundadora de la 

rama femenina" de la Orden. Se distinguió por su piedad mariana y 

especialmente por su enardecido amor a la Eucaristía. Murió 

alrededor del año 1341. Su cuerpo se venera en la basílica de la 

Anunciación de Florencia. Fue canonizada por el papa Clemente XII, en el año 1737. 

Juliana nació en Florencia en el siglo XIII, cuando aún vivían algunos de los 

fundadores de nuestra Orden. Según se cuenta, pertenecía a la familia de 

los Falconieri. En el siglo XV, fray Pablo Attavanti recogió las tradiciones 

orales acerca de la vida de la Santa florentina y las recopiló en dos 

escritos que llevan por título, Diálogo sobre el origen de la Orden y 

Cuares mario. En ellos se narra que Juliana, siendo una joven de 

quince años, oyó a san Alejo que predicaba sobre el juicio final, y se 

inflamó de tal manera en el deseo de los bienes celestiales, que se 

entregó de lleno a la contemplación y al seguimiento de Cristo. Así pues, 

comenzó a frecuentar la incipiente familia de los Siervos y quedó tan 

hondamente admirada de su estilo de vida evangélico, que no dejó de implorar 

a la Reina del cielo y a sus padres hasta que logró vestir el hábito de los Siervos. 

En compañía de otras jóvenes piadosas mujeres que, incitadas por el mismo 

ideal de penitencia y caridad, buscaban una vida de mayor perfección, acudía 

habitualmente a la iglesia de los Siervos de Cafaggio, que se levantaba junto a 

las puertas de la ciudad; allí participaba en los divinos oficios, cantaba las 

alabanzas de la Virgen, María y servía a todos los hermanos, especialmente a 

los más pobres. Juliana fue un excelente modelo para sus compañeras que 

deseaban seguir más de cerca a Cristo, bajo la protección de la Virgen, por lo cual 

llegó a ser considerada como “iniciadora de las mojas y hermanas Siervas de María”, 
como leemos en el mencionado Cuaresmario. Dio pruebas de ser fiel discípula de Jesús 

y de la Virgen, consiguiendo la victoria en su lucha contra el mundo, el demonio y la 

carne y, aunque era una delicada doncella, la firmeza de su virtud resplandeció ante la 

mirada de todos. Su santidad se hizo patente a través de signos prodigiosos, 

especialmente en la hora de su muerte. En efecto, cuando Juliana yacía extenuada a 

causa de los cilicios, vigilias, oraciones y ayunos, su estómago no podía retener 

alimento alguno; ella, en la imposibilidad de recibir el Viático, pese a que lo deseaba ardientemente, pidió con 

insistencia que le pusieran sobre el pecho el santísimo Sacramento.  



 

 

 

En la Edad Media se acostumbraba dar este consuelo a los enfermos que abrigaban el deseo de comulgar 

pero no podía hacerlo a causa de su dolencia; el rito iba acompañado de una oración en la cual el sacerdote 

pedía a Dios que santificara - mediante el Cuerpo de Cristo – el alma que había infundido en aquel cuerpo,. 

Juliana obtuvo la dicha de ese consuelo, y luego expiró dulcemente. Según una piadosa tradición la hostia 

consagrada desapareció de su pecho, como si hubiese penetrado milagrosamente en el cuerpo de Juliana. 

Sus restos reposan en la basílica de la Anunciación en Florencia, Italia. Fue canonizada por el papa Clemente 

XII, en el año de 1737. Con el paso de los siglos, muchas mujeres han adoptado el género de vida de los 

frailes Siervos de santa María, como modelo del seguimiento de Cristo y de servicio a la Virgen. Algunas bien 

en su propia casa, otras en comunidad, tienen a santa Juliana, después de la Virgen, como maestra de vida 

espiritual y de actividad apostólica, y así, aunque esta Santa florentina nunca fundó ninguna congregación 

religiosa, la invocan y venera como “madre”. 

Beato Tomás de Orvieto 27 de junio. 

Tomás nació en Orvieto (Italia). Impulsado por su 

ardiente amor a la Virgen y por el deseo de 

alcanzar la patria celestial, ingresó en la Orden de 

los Siervos de María. Por su ideal de hacerse 

servidor de todos, pidió formar parte de los 

hermanos legos. Durante largo tiempo ejerció el 

oficio de "limosnero", distinguiéndose por su 

caridad, humildad y poderosa intercesión ante 

Dios. Murió en el año 1343. El papa Clemente XIII 

confirmó su culto en el año 1768.  Pedía limosna 

con humildad, daba con alegría El beato Tomás 

nació en Orvieto, ciudad de Umbría, a fines del 

siglo XIII o principios del XIV. Para alcanzar con 

mayor seguridad la patria celestial, en lo cual 

estaban concentrados todos sus pensamientos y 

anhelos, decidió consagrarse completamente a 

Dios en una familia religiosa y, por su acendrado 

afecto hacia la Virgen, pidió y que fue admitido en 

la Orden de los Siervos de santa María. En él 

resplandecieron con luz meridiana las virtudes 

típicas de los Siervos, consideradas como carisma 

de nuestra Orden: la humildad, la caridad 

fraternal, el espíritu de servicio, la misericordia. En 

efecto, - como se lee en los Anales de la Orden -; 

“con el objeto de dedicarse de una vez para 

siempre al servicio de la Virgen […] y de sus 

siervos”, pidió ser agregado en el número de los 
frailes que la gente suele llamar “legos”. Durante 
muchos años pidió limosna de puerta en puerta y, 

ejerciendo este oficio, mostró suma afabilidad, 

paciencia y caridad- Sentía una 

entrañable compasión por los 

pobres, a quienes no sólo daba 

con alegría de lo que sobraba 

de la mesa de los frailes, sino 

también del sustento que le 

era necesario. Dios miró con 

agrado la sencillez con que el 

Beato desempeñaba su actividad y según el 

testimonio de antiguos escritores, manifestó su 

aprobación con diversos prodigios. Las imágenes 

del beato Tomás, algunas de ellas notables por sus 

antigüedad y valor artístico, lo representan 

cargado con la alforja y llevando una ramita de 

higuera en la mano o dando, en pleno invierno, 

unos a higos a una mujer embarazada deseoso de 

esos frutos. En tales imágenes los artistas han 

querido expresar la solicitud de este hombre de 

Dios para con todos los que pedían su ayuda, y su 

poder de intercesión ante Dios, del cual podía 

obtener milagros. El humilde siervo de la Virgen 

murió en Orvieto, el año 1343, como se lee en la 

Crónica de fray Miguel Poccianti; su cuerpo recibió 

honrosa sepultura en la iglesia de los Siervos de 

esta misma ciudad. Por los milagros, cada vez más 

frecuentes, los habitantes de Orvieto muy pronto 

empezaron a tributarle una gran devoción y a 

celebrar su memoria. Este culto, popular e 

inmemorable, fue ratificado y confirmado por el 

papa Clemente XIII en el año 1768. 



 

 

Estimados Frailes de la Provincia Santa María de los Andes, les envío un caluroso saludo y deseando a Dios se 

encuentren bien en sus comunidades. Quiero compartirles nombres de los jóvenes que estoy acompañando 

actualmente en la búsqueda vocacional en nuestra OSM. 

Los comparto para que puedan rezar por ellos y logren realizar un buen discernimiento de su vocación. 

 

1  Richard José García Atencio  
Edad: 38 años  
Colombia Municipio, Departamento, Bolivar-  
 

2    Daniel  Angarita Remolina 

Edad: 39 
Colombia Girón, Santander,  
 

3 Carlos Andrés Diaz De La Ossa 

Edad: 28 años 

Colombia Villavicencio 

4 Cristian Patricio  Montalvo Cruz  
Edad:39  
Ecuador-provincia Cotopaxi-Canton Pujii 
 

5   Mauricio Beningno Macias Rodríguez 

Edad 27 años 

Ecuador Mocache 

 

6 : Diomer Leonidas   Cobos Vivanco  
Edad:  33 
Ecuador sacapalca, gonzanama, Loja,  
 

7 Diego Mauricio Noboa Escobar 
Edad 39 
Ecuador  Ambato 
 

  8 Hernan 
Bolivia Santa Cruz 
(Acompañado por el fr Noe Lefiman) 
 

9 Igor Lludbick Thomas Vega Cornejo 
Edad 30 años 
Bolivia Oruro 
 

 

 

 

10  Jorge Leandro Velazques 

Edad 28 Años 

Argentina Formosa 

 

11  Sebastian Rivera Reyes 

Edad 39 años 

Chile La Serena  (realizo la experiencia de 

aspirantado interno en la comunidad de Santa 

Bernardita. Acompañante: Fr. Nicolás Moraga 

 

12 Carlos Andres Torres Vasquez 

Edad 31 años 
Colombia Cali 
 

13 Yerald Eduardo Dávila 
Edad 34 años 
Venezuela (pero vive en Colombia) 
 

14 Juan Carlos 
Edad 40 años 
Argentina Misiones (actualmente vive en Buenos 
Aires Acompañante Fr. Miguel Stangaferro) 

 

 

 

 

 

 



 

 

En una primera instancia estos Jóvenes iban a realizar el aspirantado interno 

en nuestras comunidades de nuestra provincia, pero se ha suspendido por 

la Pandemia, de todos modos, estoy en contacto permanente con ellos a 

través del whatsApp. 

Como Uds. podrán apreciar es un número representativo, en su gran 

mayoría estos jóvenes adultos son profesionales, docentes, médicos, 

abogado etc.  

Es importante comprometernos con la oración por el 

discernimiento de su vocación a nuestra familia religiosa OSM. 

La metodología en relación al acompañamiento es a través de las fichas 

proporcionadas por la R.I. Discernimiento Vocacional. 

En su debido momento se solicitaran informes, carta de presentación de sus 

respectivos Párrocos o Congregación en el caso de que hayan estado en algunas 

instituciones religiosas. 

En su gran mayoría los jóvenes se contactan con nosotros, a través de la Pagina 

del Facebook  VOCACIONES SANTA MARIA DE LOS ANDES. 

Con respecto a la formación permanente comparto subsidio que ayude a 

reflexionar en el rol: sobre todo de la formación, por el momento cuento con el autor Amadeo Cencini. 

La Madurez Afectiva en la Vida Consagrada por Amedeo Cencini, FDCC 

La metodología de trabajo es crear un espacio y marco de reflexión que nos ayude a una interacción entre los 

distintos frailes que componen el equipo del EVOF. 

 Les recuerdo que ellos son: Fr. Omar Arriaga formador de la etapa del postulantado; Fr. Ivo Solarini formador 

de la etapa del noviciado y Fr. Pedro Lucietti formador de la etapa del profesado.  

Fr. Demetrio De La Torre es el regente de estudio. 

Próximamente se tendrá una reunión vía Zoom para dialogar como se encuentran los procesos formativos. 

Desde ya agradezco su atención y sus oraciones por este secretariado del EVOF que cuenta con su respaldo y 

fraternidad. 

Fray. Sergio Mendoza, osm  



 

 

 
 
 

La comunidad de postulantado celebró con mucha alegría 

el cumpleaños de nuestros hermano James. 

Dios y nuestra Madre bendigan tu vida y tu vocación. 

 

Feliz Cumpleaños – Comunidad Santa Teresita - Santiago 

 

 

 En el mes de mayo Fray Carlos María Serpelloni, osm  

estuvo de aniversario de profesión solemne y de ordenación Sacerdotal.  

Nos unimos a la alegría de los frailes en el Convento Asunción de María.   

 

 
 

La comunidad del Santuario del Socavón , celebró el pasado 4 de mayo  

a fiesta de San Peregrino con mucha alegría. La devoción a San Peregrino,  

 fue creciendo cada dia mas con la presencia de muchos devotos,  

que vivieron milagros que ahora sin vivos testimonios de vida 

 

Fiestas de San Peregrino, Oruro - Bolivia  

28 -   Breves 

 

 

 

 

 
                                                                    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

Aniversario Profesión Solemne y Sacerdotal – Las Toscas, Santa Fe, Argentina 

 

 
Nos informan  que están viviendo la cuarentena 

con mucha cuidado y cautela cuidando 

y acompañando a los niños. 
 

Koinomadelfia, Santiago – Chile. 
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                                                                                       23  Fray Juan María Ch.

19 Fray Juan María Ch.                                               15 Fray Claudio María R. 

 
19 Fray Marcelo Maria H.                                            30 Fray Agustín María P. 
           
 
                                                                          
 
 
                                                                            
                                                                               
 
                                                                               
 
                                                                                                                                       

                                                                                   

 

 

 
 

06 Fray Edwin María R. 

21 Fray Nicolás María M. 
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María”
 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

“Hoy quiero cantarte, 
Señora de los ángeles, 

reina soberana, Madre 

celestial. 

Yo soy una alondra que 

ha puesto en ti su nido. 

Viendo tu hermosura, te 

reza su cantar: 

Luz de la mañana, María, 

templo y cuna, mar de 

toda gracia, fuego, nieve 

y flor. 

Puerta siempre abierta, 

rosa sin espinas, yo te 

doy mi vida, soy tu 

trovador. 

Salve, surco abierto 

donde Dios se siembra. 

Te eligió por madre Cristo 

el Redentor. 

Salve, esclava y reina, 

Virgen nazarena, casa, 

paz y abrazo para el 

pecador”. 
                     Cesáreo Gabaráin 


